



Bank of Africa
**REDOUANE TOUBI QUITTE
 LA TÊTE DE LA DIRECTION
 GÉNÉRALE AVEC UN P.2
 BILAN TRÈS POSITIF**

Moyen Mono
**FOURNITURES SCOLAIRES ET
 MATÉRIEL DIDACTIQUE REMIS
 AUX ÉLÈVES ET AUX
 ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES AU
 NOM DU CHEF DE L'ÉTAT P.2**

N°639 du 23 Octobre 2019/Prix: 250 Fcfa

LE MESSAGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités
www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC Contact: 90 04 71 59
 Maison de la presse, casier N° 61 E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr
 Directeur de Publication Imprimerie: RAD-GRAPHIC
 Tchaboré Bouraima

Le Ministre Bataka au sujet du
 Tefefood 2019
 « NOUS AVONS UNE
 PLATEFORME OÙ SONT
 VISIBLES TOUS LES
 DONATEURS » P.7



**Limitation du mandat
 présidentiel, scrutin
 uninominal à 2 tours,
 droit de vote de la
 diaspora**

C'EST FAIT!

P.3

Présidentielle de 2020 P.3
LE MPDD VEUT TENTER AVEC AGBÉYOMÉ KODJO



DOUBLE PLAY DATA & VOIX!



Internet illimité
 Appels offerts

à partir de
12 000 F CFA /mois



Infos & réservations: **112 / 70 43 30 00**

Bank of Africa

REDOUANE TOUBI QUITTE LA TÊTE DE LA DIRECTION GÉNÉRALE AVEC UN BILAN TRÈS POSITIF

L'émotion était grande le vendredi dernier à l'hôtel Onomo à Lomé, tant du côté du personnel que de celui du Directeur Général Redouane Toubi. Et pour cause, ce dernier quitte la tête de la Direction Générale de Bank Of Africa-Togo (BOA-Togo), et ce, après trois années passées au cours desquelles, des liens professionnels et fraternels très forts ont été noués avec son personnel.

C'est donc avec beaucoup d'émotion que M. Redouane Toubi a prononcé son discours d'au revoir, dans lequel, il a félicité les hommes et femmes de BOA-Togo qui l'ont entouré durant son passage à la tête de l'institution bancaire.

Remerciant les autorités togolaises pour le soutien qu'elles ont eu à apporter à la banque depuis sa création en octobre 2013 jusqu'à ce jour, Redouane Toubi s'est dit persuadé qu'avec ce soutien et de celui du personnel de la banque, son successeur pourra obtenir également de meilleurs résultats.

« *Bank Of Afrika-Togo a été créée à en octobre 2013, et j'ai pris les commandes de cette banque. J'ai eu le plaisir de travailler avec une belle équipe depuis trois ans* », a indiqué Redouane Toubi qui s'est félicité des résultats positifs qu'a enregistrés la banque durant ces 3 dernières années.



En effet, d'après les chiffres, les indicateurs de la banque ont connu une progression spectaculaire en commençant par un total bilan qui a plus que doublé de juin 2016 à juin 2019.

Les ressources ont également triplées, et BOA-Togo a doublé sa part de marché durant la même période. Le financement de l'économie est passé de 35 milliards à 85 milliards, le nombre de compte de 15 milliards à 50 milliards et le PNB de 1, 4 milliards à 3,8 milliards, avec un coefficient d'exploitation qui est passé de 102% à 70%.

La rentabilité quant à elle, est passée d'un résultat déficitaire de 540 millions de fca à un excédent de 700 millions de fca, environ.

Depuis juin 2019 à ce jour, BOA-Togo a également participé au titre de l'Etat pour un encours qu'elle

détient actuellement et qui a aussi doublé.

Pour Redouane Toubi, « *tout le travail qui a été fait, c'est tout d'abord grâce à l'appui des autorités* ».

Il a remercié vivement les agents d'autorité dont beaucoup font partie de l'auditoire et qui ont aidé la BOA-Togo.

Il a aussi remercié les clients qui ont toujours fait confiance à la banque et qui ont accepté lui confier leurs comptes, leurs ressources, leurs opérations et leurs flux.

Le travail extraordinaire, pour M. Toubi, revient aux femmes et aux hommes constituant le personnel de la BOA-Togo. Il s'est dit convaincu que ce travail continuera grâce à ce personnel engagé et déterminé, et sous la direction du nouveau Directeur Général Abdallah

Ikched, dont la compétence et l'engagement ne sont plus à démontrer. Lui qui a déjà fait la BOA-Niger, la Congolaise de Banque, BOA-Madagascar, restructurer la BOA-Mali pour la hisser à un niveau exceptionnel.

Prenant la parole, le nouveau Directeur général s'est réjoui de l'ambiance dans laquelle se fait ce passage de témoin et à félicité Redouane Toubi pour le travail abattu.

Pour Abdallah Ikched, les résultats qu'a réalisés BOA-Togo « *sont plus qu'édifiants et plus que parlants* ».

« *Ce sont des prouesses qu'a réalisé M. Toubi à tous égards, au niveau de tous les indicateurs, à la fois qui sont d'ordre quantitatif et d'ordre qualitatif, et ça a permis de montrer une banque qui se distingue par la réalisation performante qu'elle a affichée* », a laissé entendre M. Abdallah Ikched qui a reconnu de façon sincère comme M. Toubi d'ailleurs, le travail exceptionnel des hommes et des femmes du personnel de BOA-Togo.

« *Ces hommes et femmes constituent le socle sur lequel a été bâtie la BOA-Togo* », a-t-il affirmé

Pour lui, son prédécesseur a tellement relevé la bar très haute que le travail ne va pas être facile. Mais il s'est dit convaincu que le déficit peut être relevé avec des hommes et des femmes de qualité de BOA-Togo, sur qui

il compte. Il a en outre salué le climat de paix qui règne au Togo et s'est dit très engagé pour la poursuite du travail déjà fait, pour le bien du Togo et de son peuple.

« *Tout ce qui transcendera mes préoccupations, c'est l'intérêt supérieur de ce beau pays et de ce grand peuple* », a-t-il déclaré.

Pour la représentante du personnel, Redouane Toubi est un leader, un responsable, qui a porté le flambeau de BOA-Togo durant ces trois dernières années. Elle a au nom du personnel salué le sens élevé d'humanisme de M. Toubi et souhaité que Dieu puisse l'aider dans sa nouvelle mission, afin qu'il continue par enregistrer des prouesses comme il l'a fait au Togo.

Pour souvenir, le personnel a fait cadeau d'un accoutrement traditionnel, accoutrement que porte souvent les chefs traditionnels, gardiens des us et coutumes au Togo à M. Redouane Toubi.

« *C'est une façon pour le personnel de dire à M. Redouane Toubi qu'il porte dans le cœur* », a indiqué la porte parole du personnel qui a rassuré le nouveau Directeur Général, de la disponibilité et de l'engagement de tous ses collègues à continuer le travail pour plus de résultats éclatants.

Tchaboré

MOYEN MONO

FOURNITURES SCOLAIRES ET MATÉRIEL DIDACTIQUE REMIS AUX ÉLÈVES ET AUX ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES AU NOM DU CHEF DE L'ETAT

C'est à la tête d'une délégation composée des cadres du milieu, que le Consul Sossou a rencontré les populations de Détokpo dans le canton de Kpéplémé (Commune 2 du Moyen Mono), le samedi 19 Octobre 2019. Objectif, remettre un don du chef de l'Etat Faure Gnassingbé, aux élèves et aux établissements de la localité. Composé de fournitures scolaires et de matériel didactique, le don est destiné respectivement aux élèves et aux établissements scolaires et s'inscrit dans le cadre de la politique de promotion de l'école pour tous, dans laquelle le gouvernement est engagé.



Ainsi des milliers de cahiers, des sacs, et 1000 tables bancs ont été remis, en présence des parents

d'élèves, des élèves, des responsables d'établissements et des chefs traditionnels.

La délégation a également saisi l'occasion pour transmettre le message de remerciement et de reconnaissance du chef de l'Etat, président du Parti Union pour la République (UNIR), à la population du Moyen Mono. Une population qui s'est mobilisée pour les différentes échéances passées, et ce malgré les intimidations de tous ordres.

« *Le président Faure vous salue et vous dit merci pour votre mobilisation et votre engagement à* »
(Suite à la page 4)
Le Messenger

Limitation du mandat présidentiel, scrutin uninominal à 2 tours, droit de vote de la diaspora **C'EST FAIT !**

Ils étaient considérés comme les principaux points de revendications de l'opposition togolaise, réunit au sein de la C14. La limitation du mandat présidentiel à 5 ans renouvelable une seule fois, le mode de scrutin uninominal à deux tours, le droit de vote de la diaspora, voilà les principaux points phares des revendications que portait l'opposition togolaise depuis des années et qui ont connu un déclic en août 2017 avec l'entrée en scène du PNP de Tipki Atchadam.

En 2017 où la crise politique a connu un nouveau tournant, l'opposition togolaise ne jurait que par ces trois points pour faire tomber Faure Gnassingbé, convaincue que ces points n'allaient jamais trouver satisfaction. S'appuyant la plupart du temps, sur ce qu'elle appelle « *la mauvaise volonté du pouvoir* », la C14 pensait faire chuter l'actuel pouvoir, en utilisant les manifestations de rue pour, dit-elle « *obliger* » le pouvoir à accéder à la « *volonté du peuple togolais* ». Et cette volonté, selon la C14, n'est rien d'autre que la limitation du mandat présidentiel à 5 ans renouvelable une seule fois, le scrutin uninominal à deux tours et le



droit de vote de la diaspora. Ce que cherchait à faire les autorités en mettant en place la Commission d'Awa Nana.

En mai dernier, des réformes constitutionnelles et

institutionnelles ont été opérées par l'assemblée nationale. Ces réformes qui prennent en compte les deux premières revendications. La décision prise en conseil des ministres la semaine dernière de faire

voter la diaspora vient ainsi parachever ces revendications.

En plus de satisfaire la feuille de route de la CEDEAO, le gouvernement togolais vient de prouver que de façon inclusive les problèmes politiques peuvent se régler, sans une intervention étrangère.

C'est aussi pour le gouvernement une volonté d'apaiser le climat sociopolitique qui depuis des années freine l'élan du développement du pays.

Reste à l'opposition de saisir l'opportunité et montrer également à la face du monde sa vraie volonté de construire le pays à travers un débat purement démocratique. Et ce débat, réside dans l'expression populaire. Seules les urnes pourront dire exactement lequel des partis politiques les togolais veulent qui les dirige durant les 5 prochaines années à partir de 2020.

L'on ose croire que tous les acteurs politiques s'inscriront dans cette logique afin d'éviter au pays, des tensions inutiles qui ne font que retarder le développement.

LM

Présidentielle de 2020

LE MPDD VEUT TENTER AVEC AGBÉYOMÉ KODJO

La présidentielle de l'année prochaine au Togo aiguise des appétits de la part des partis politiques. Gamésu Kpodar de la Diaspora, Jean-Pierre Fabre de l'anc, Aubin Thon voici certains des candidats qui se sont faits connaître pour l'instant. Mais depuis lundi, un autre s'est annoncé. Il s'agit du président national du Mouvement Patriotique pour la Démocratie et le Développement (MPDD), Gabriel Messan Agbéyomé Kodjo. L'annonce de sa désignation a été faite par son vice-président Gérard Adja, suite à la session ordinaire tenue lundi dernier au siège du parti à Lomé.

Pour le vice-président du MPDD, c'est après analyse des enjeux inhérents à la situation politique du pays, que le bureau politique du parti a désigné Agbéyomé Kodjo pour défendre les couleurs du parti à la prochaine élection présidentielle.

Cette candidature sera confirmée ou infirmée lors du congrès du parti qui devrait se tenir les 22 et 23 novembre prochain, d'après

la décision 03-BP-2019. Ce sera donc aux congressistes et donc aux militants d'approuver ou non le choix du président national du MPDD. Mais déjà, certains observateurs se posent la question sur le sérieux de cette annonce.

En effet, sans langue de bois, le MPDD est un mouvement qui est né des cendres de parti politique OBUTS dont la représentativité sur l'échiquier politique était très maigre. Depuis la mutation de OBUTS en MPDD, rien d'extraordinaire qui pourrait laisser croire que les togolais nourrissent une forte adhésion dans la vision du mouvement. Le seul fait nouveau a été la participation du MPDD aux élections législatives et municipales qui a permis au mouvement d'avoir deux sièges à l'assemblée nationale, 25 conseillers municipaux, 2 maires et 4 adjoints aux maires. Mais ce résultat restes encore très insignifiant vis-à-vis des poids lourds en face, que sont, le parti majoritaire UNIR et les autres de



l'opposition tels que ANC et ADDI. D'où la difficulté pour le MPDD et la pertinence de la question que se posent ces observateurs avisés de la politique togolaise.

Pour nombre de ces observateurs, l'annonce du choix probable d'Agbéyomé Kodjo pour la présidentielle de l'année prochaine, reste un "effet d'annonce", qu'il

faut prendre sur des pincettes.

En tout état de cause, le MPDD est un mouvement légal et est en droit de manifester son ambition de postuler pour la magistrature suprême, même si le dernier mot revient à la Cour Constitutionnelle de valider ou non les candidatures.

Qui de ceux qui doutent du sérieux de cette annonce ou du MPDD aura raison ? La réponse certainement les 22 et 23 novembre prochain.

Rappelons tout de même que M. Agbéyomé Kodjo avait déjà pris part à la présidentielle de 2010.

La rédaction

Placements à Haut risque SANI YAYA DEMANDE L'ARRÊT IMMÉDIAT DES ACTIVITÉS DES STRUCTURES CONCERNÉES LA STRUCTURE Q-NET DANS LE VISEUR ?

Dans un communiqué rendu public il y a 48 heures, le ministre de l'Economie et des Finances, Sani Yaya demande aux structures illégales installées dans le pays et qui proposent des services financiers, notamment des offres de placements avec des promesses de rendements très élevés, « à cesser immédiatement ces activités irrégulières et à prendre attache avec les autorités compétentes pour toutes fins utiles ».

« Ces structures collectes irrégulièrement des fonds auprès du public contre des titres de capital ou de placement en promettant des rendements allant jusqu'à 360% de la mise initiale et des taux d'intérêts annuels de l'ordre de 90% sur les placements », indique le communiqué qui précise par ailleurs, qu'il s'agit d'opérations de collecte des fonds en violation de la législation en vigueur.

Sani Yaya « invite par ailleurs, le public à une grande vigilance et lui demande de ne se référer qu'aux acteurs légaux ».

« Pour d'amples informations, veuillez contacter la Direction Générale des Etudes et analyses Economique au 22 21 02 50 », conclut le communiqué du ministre.

Au Togo, il est loisible de voir des structures aux promesses flatteuses dans beaucoup de milieux et qui exercent sans aucune inquiétude. L'une qui fait aujourd'hui parlé d'elle est Q-NET qui semble être dans le viseur.

En effet, dans son édition de



lundi passé, le confrère du site d'information www.togobreakingnews.info indiquait à sa une ceci : « Q-NET : 120 jeunes béninois interpellés au Togo ».

Dans cet article, le confrère faisait état de plus de 120 jeunes Béninois qui ont été interpellés il y a quelques jours par les forces de l'ordre et de sécurité togolaises.

« Il s'agit des jeunes abusés et dépouillés de leurs moyens et qui ont été entraînés à leur tour pour embarquer dans l'arnaque des populations togolaises. Interpol a été saisi et ils sont sur le point d'être déportés », écrit le site.

« Une colonie de jeunes béninois, plus de 120 selon nos informations, a été embarquée dans la périlleuse aventure Q-NET. Alors qu'ils croyaient que leur souffrance prenait fin avec leur adhésion, c'est le pire qui vient de leur arriver. En effet, ils ont été recrutés dans le réseau par une connaissance à eux qui leur a fait payer à Q-NET 300 000 Fcfa pour certains et 400 000 Fcfa ou encore 480 000 pour d'autres. Ils ont ensuite été affectés au Togo, précisément à Atakpamé et ses environs dans la région des Plateaux au Togo pour convaincre les populations togolaises à

engager leurs fortunes dans l'aventure Q-NET. L'aventure est finalement ambiguë pour ces 120 jeunes qui ont été arrêtés par la police togolaise. Interrogés, certains d'entre eux ont confié aux forces de sécurité avoir versé 480000f en espèces depuis deux mois mais n'ont gagné que 18 000 Fcfa en monnaie électronique », informe togobreakingnews.

Le confrère togobreakingnews, raconte que « le procédé de ce réseau d'arnaque consiste à convier plusieurs jeunes béninois, togolais, ghanéens et ivoiriens dans les pays de la

sous-région en mettant en avant la possibilité pour eux de gagner de l'emploi ».

« Avant, ils ont obligés de verser jusqu'à 600 000 Fcfa aux membres du réseau. Une fois qu'ils se retrouvent hors de leur pays, ils sont dépouillés de tout ce qu'ils possèdent. Séquestrés, ils ont ainsi obligés de faire venir dans le réseau d'autres jeunes à qui ils font croire qu'il y a des possibilités de travail ou d'investissements », lit-on toujours sur le site du confrère.

Le site précise en outre que « plusieurs jeunes togolais se trouvent dans le même cas au Ghana, et sont dans l'impossibilité de regagner le Togo parce qu'ayant tout perdu dans l'aventure Q-NET ».

Au regard de ces informations et au vu du tort que ces structures causent aux populations, les autorités se doivent d'aller plus loin que de simples communiqués. Interpeller les premiers responsables de ces structures sera une voie idéale pour arrêter ces genres d'arnaque qui viennent s'ajouter à la misère poussée de nos populations et pour laquelle les dirigeants se battent sans cesse. D'autres structures comme Q-NET sont dans le pays et continuent par abuser de la naïveté des populations. Il suffit de faire un tour chaque matin à Tokoin Casablanca, juste côté sud à environ 50mètres de l'immeuble de l'ancien hôtel Todman pour s'en rendre compte.

LM

MOYEN MONO (Suite)

ses côtés dans le combat pour le développement et le bien-être du pays. Le chef de l'Etat est reconnaissant et reste sensible à votre attachement à sa politique. Il sait compter sur vous à tout moment. Restez donc mobilisés pour continuer par le soutenir, afin de lui permettre de continuer par mettre en œuvre sa vision pour la prospérité du pays. Ne vous laissez pas distraire. Prônez le vivre ensemble et l'unité quel que soit vos différences de point de vue, comme le veut bien le chef de l'Etat. Car, la

diversité d'opinion est une richesse pour notre pays », a laissé entendre Victor Sossou.

Madame Atoëmne Agnélé Abla, l'honorable Sémodji Djossou, madame Akakpo Midamegbé et Monsieur Daïdé Roger, tous cadres du parti UNIR, ont tour à tour affirmé la nécessité de rester uni derrière Faure Gnassingbé, car, « c'est dans l'union qu'on remporte les victoires des batailles ».

Le Plan National de Développement (PND) et son

intérêt pour le pays, ont été expliqués à la population.

Les représentants des bénéficiaires et les chefs traditionnels, gardiens des us et coutumes, ont salué le geste du chef de l'Etat, et demandé à la délégation de lui transmettre leurs salutations et leurs reconnaissances. Ils ont promis œuvrer à ses côtés pour les victoires et surtout pour le développement du moyen Mono, et partant, du Togo tout entier.

Malgré certains esprits malintentionnés (sur lesquels

d'ailleurs, nous reviendrons certainement dans nos prochaines éditions), et qui ont tenté de démobiliser la population, l'ambiance était plutôt festive avec une foule des grands jours qui dansait et scandait des slogans de joie autour de la délégation.

Outre le don cité plus haut, on note la construction des appartements améliorés pour les populations.

LM

IL FAUT EN PARLER

Comment aider votre enfant à surmonter ses peurs ?

LES PEURS LES PLUS FRÉQUENTES

La peur du bruit

Un bruit sourd, soudain, inhabituel peut terroriser les tous petits. C'est la peur de l'inconnu.

- Lui expliquer d'où vient ce bruit, lui montrer l'objet de sa peur... à son rythme. S'il ne veut pas s'approcher du chien qui aboie, ne pas le brusquer, au risque de créer un réel blocage.

- Évoquer le souvenir du bruit, en reparler en autant qu'il le souhaite, cela lui permet de se rassurer et de prendre conscience de son environnement.

- Imiter ce bruit avec lui. N'hésitez pas à accompagner les «ouaf-ouaf» de grimaces ou mimiques comiques : le rire permet de relâcher les tensions, de créer de la proximité, une sensation de bien-être et de la confiance.

L'angoisse du coucher

Le coucher peut être un moment complexe pour l'enfant et ses craintes évolueront avec l'âge : peur de vous quitter, peur du noir, des ombres... Il faut chercher avec lui la meilleure solution qui l'aidera à mieux contrôler la situation :

- Mettre en place un rituel du coucher adapté aux besoins de votre enfant : bain, histoires, chansons, massage, échanges sur les moments passés dans la journée, accompagnement au sommeil. Cela lui donne un sentiment de sécurité et renforce votre relation. Si votre enfant a peur de s'endormir, de lâcher prise, soyez attentif, disponible et affectueux, il a besoin d'être rassuré.

- Organiser sa chambre afin qu'il s'y sente en sécurité : changer le lit de place afin qu'il puisse voir qui entre par la porte, lui installer une veilleuse, enlever les jouets qui pourraient lui faire peur dans la pénombre (histoire vécue avec Lou et Mr Patate qui dans l'obscurité l'effrayait énormément...mais elle ne nous l'a exprimé qu'après plusieurs nuits terrifiantes !), lui mettre une musique douce, un verre d'eau à disposition... l'important est d'identifier, avec votre enfant, ce qui le rassure.

- Éviter les écrans, jeux et activités qui risquent de trop le stimuler avant le coucher

La peur des monstres/fantômes/sorcières

Ces angoisses liées au monde imaginaire touchent quasiment tous les enfants. Ne pas chercher à leur faire croire que vous avez une « poudre anti-monstre », cela ne ferait qu'accentuer le bien-fondé de leur peur et diminuer la confiance qu'ils ont en vous. Au contraire, les aider plutôt à faire la différence entre le réel et l'imaginaire.

- Limiter tous les écrans et s'assurer que votre enfant ne soit pas confronté à des messages, des images trop violentes pour lui. Les monstres qui le terrifient proviennent très souvent d'images choquantes ou mal interprétées captées à la télévision. Certains dessins animés peuvent être d'une grande violence émotionnelle. Alors selon les doutes et peurs de vos enfants, éviter les dessins animés comme Bambi, Blanche-Neige, La belle et la bête... Ils peuvent renforcer leurs craintes ou leur créer de nouvelle peur traumatisante. (Note de Camille : ma petite sœur, 25 ans, s'endort toujours la tête cachée sous la couverture à cause de ce film non adapté à son jeune âge vu il y a plus de 20 ans).

- De même, attention aux histoires que vous lui racontez. Mettre de côté le livre des vilains monstres, du dragon géant qui brûle la ville, de la méchante maîtresse qui crie sur les enfants... Sélectionner plutôt de belles histoires, douces et rassurantes.

La peur de l'école

Il est indispensable d'identifier l'objet exact de sa peur : angoisse de séparation, un professeur, un camarade qui le tape, peur des mauvaises notes...

- Pour gérer plus facilement la séparation, vous pouvez l'aider à visualiser la journée avec des repères temporels «Après le déjeuner, tu feras une petite sieste, tu prendras ton goûter et ce sera l'heure des mamans, et nous nous retrouverons». A suivre...

ANNONCE



CENTRO S.A., BP:20744 Lomé-Togo
Tél.: +228 22 22 56 83 / Fax: +228 22 22 62 52
E-mail: info@centro.tg
web: www.centro.tg

PHARMACIES DE GARDE DU
21/10/2019 au 28/10/2019

BOULEVARD Bd. Du 13 Janv. Doulassamé 22 21 65 49	MAGNIFICAT Aflao Sagbado Yokoe, Rue de la Pampa à 100 m du Palais Royal de Yoko 70 44 51 59
BON PASTEUR 38, Av. Libération 22 21 13 67	JAHNAP, A côté de l'EPP Gakli, DjidjoléGakli, immeuble Favo 22 51 22 86
AMESSIAME BE Marché de Bè 96 32 97 60	VIGUEUR Rue 267, AGBALEPEDOGAN, Kilimandjaro 22 51 63 30
DEO GRATIAS Derrière le siège d'ECOBANK KotokouKondji 22 21 83 31	DELALI En face de l'hôpital de Cacaveli à 100m entre la Cour d'Appel et le marché de Cacaveli 22 25 06 90
OLIVIERS Bd. Houphet Boigny 22 27 04 34	SOLIDARITE, Rue Avédji vakpossito Près de la Station Total Totsi 22 50 37 07
KODJOVIAKOPE Avenue Duisbourg 22 21 89 90	ORCHIDEE, LLEO 2000 22 51 30 40
SOURCE DE VIE Face Collège Protestant 22 22 45 71	APOLLON Face complexe scolaire Makafui Non loin du carrefour des hirondelles Avédji 70 41 01 07
St KISITO Bd. de la Kara près du Bar TAMTAM 22 21 99 63	LA GRÂCE Près de l'Auberge Sahara avant la Station SUN AGIP Agoè 22 25 91 65
Ste MARIE Face Super Marché Tokoin RAMCO 22 21 85 58	Notre Dame de LOURDES Agoe Anome, carrefour « Deux lions » près de l'église des Assemblées de Dieu 22 55 19 64
PROVIDENCE, Bd. Jean Paul II 22 26 66 48	VITAS Située à Agoè Assiyéyè du côté ouest 22 25 63 43
UNIVERS SANTE Boulevard GNASSINGBE Eyadema, Cité OUA face à l'entrée du CHU- CAMPUS 22 61 81 43	ABRAHAM AgoèLogopé Kossigan 22 50 10 00
INTERNATIONALE Sise Marché de Hedzranawoe « Asiyeye », Boulevard du Haho 22 26 89 94	MAWUNYO AgoèSogbossito, route de Mission TOVE en face de la station OANDO 70 42 34 64
APOTHEKA, Face siège Fédération Togolaise de Football, route de Kegué 22 61 57 57	TCHEP'SON Face Terminal du sahel (Togblékopé) 70 42 94 41
RAOUDHA Située au 4495 Boulevard Zio Hedzranawoe, derrière TOGO 2000, 91 61 33 32	ZOSSIME Zossimé, sur la route de Sanguera près du marché de Zossimé 70 46 26 64
PHARMACIE 2000 BE KPOTA près du Marché Dzifa 22 70 01 69	HYGEA Face Lycée publique de Baguida sur la route d'Afanoukope (Baguida) 99 27 36 36
CHRIST ROI Kagomé 22 27 46 66	LE DESTIN A côté de l'Agence ECOBANK de Baguida 70 41 15 41
ELIBERECA Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVIC face bureau de Poste 99 91 13 42	
LA REFERENCE Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéyè, à côté du bar Madiba 22 51 12 12	
BONTE Route de SEGBE, WonyoméAdidogomé en face de la station Sanol 93 95 80 78	



CHOISISSEZ VOTRE FORFAIT **DOUBLE PLAY** **DATA & VOIX!**

**bénéficiez aussi des appels gratuits
au Togo et vers l'International**

DOUBLE PLAY MAXI

Vitesse de connexion
jusqu'à 12 Mbps

12 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

DOUBLE PLAY PLUS

Vitesse de connexion
jusqu'à 20 Mbps

20 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

DOUBLE PLAY BRONZE

Vitesse de connexion
jusqu'à 25 Mbps

25 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

DOUBLE PLAY RAPID BOX

Vitesse de connexion
jusqu'à 20 Mbps

15 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

DOUBLE PLAY ARGENT

Vitesse de connexion
jusqu'à 50 Mbps

30 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

DOUBLE PLAY OR

Vitesse de connexion
jusqu'à 100 Mbps

49 000

F CFA/MOIS

+ Appels téléphoniques offerts

avec tous les avantages suivants :

- accès **Internet illimité**
- appels illimités** du fixe vers le fixe
- jusqu'à **120 minutes d'appels** offertes vers le mobile Togocel
- jusqu'à **120 minutes d'appels** offertes vers l'international (France, USA & Canada)...*bientôt*.

Infos & réservations:
112 / 70 43 30 00

Offres soumises à conditions



Le Très Haut Débit Fixe

jusqu'à 100 Mbps

Adopter les OFFRES DOUBLE PLAY du **Groupe Togocom**, c'est participer au développement du Togo 🇲🇵

119/22 22 01 19
TOGO TELECOM

www.togotelecom.tg

Le Ministre Bataka au sujet du Tefefood 2019

« NOUS AVONS UNE PLATEFORME OÙ SONT VISIBLES TOUS LES DONATEURS »

La campagne Telefood 2019 se déroule avec une innovation majeure. Dans cet entretien, le Ministre de l'agriculture, de la production animale et halieutique explique la raison du déroulement d'une tombola et insiste sur les mesures de transparence. Pour augmenter vos chances de gagner l'un des nombreux lots en jeu, envoyez plusieurs fois « DON » au 2828 quelque soit le réseau téléphonique auquel vous êtes abonné.

Pouvez-vous nous dire quelle est la mobilisation actuelle par rapport à l'objectif ?

Nous avons déjà dépassé 150 millions FCFA de promesses de dons et nous avons déjà encaissé plus de 30 millions. Les autres étant dans les procédures avec les institutions.

Avec la tombola, il y a des dons en nature qui ont commencé dont on doit faire le point dans quelques jours.

Pourquoi vous donnez les lots aux gens ?

Nous donnons des lots comme pour toute tombola. C'est le principe du jeu.



Ces lots vous ont été offerts ?

Oui beaucoup de sociétés ont des soucis pour sortir du cash à mettre à la disposition de l'organisation mais ont manifesté leur capacité à offrir des équipements et des biens.

Ces lots peuvent-ils être monétisés par vous-mêmes ?

Non. Les sms envoyés par les joueurs sont les moyens de convertir les biens en ressources.

Comment le donateur s'assure-t-il que son don a été bien enregistré et que les sous seront bien utilisés ?

Le donateur reçoit un reçu quand il donne un équipement. Mais ceux

qui font les transferts ont les messages de retour par sms des opérateurs ou des reçus de versements quand c'est sur le compte bancaire. Nous avons communiqué dans les documents toutes les dépenses qui seront effectuées ainsi que les types d'équipements qui seront acquis avec leurs coûts que tout le monde peut voir et évaluer.

Y aura-t-il un rapport à la fin de la collecte et une évaluation de l'utilisation faite des fonds collectés ?

Nous avons une plateforme où sont visibles tous les donateurs que nous pensons mettre en ligne. Nous respectons l'anonymat de ceux qui ne veulent pas apparaître. Mais au cours d'une soirée à la télé nous allons présenter tout ce que nous avons reçu et la destination.

Le don minimum, c'est combien ?

Il n'y a pas de don minimum ni de maximum. Sauf le sms de la tombola qui est 200 f. Chacun peut jouer plusieurs fois pour maximiser ses chances. Les lots vont des portables aux billets et séjours dans des fermes en passant par les matériels électroménagers.

REPUBLICQUE TOGOLAISE
Travail-Liberté-Patrie

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

COMMISSARIAT GENERAL

N° 016/2019/OTR/CG

Communiqué de l'Office Togolais des Recettes

Portant abatement sur la valeur de toute les catégories de motos

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes informe le public qu'en vue de faciliter les formalités de dédouanement et d'immatriculation des motos en situation irrégulière, il est organisé une opération foraine du **1^{er} au 31 octobre 2019**.

Cette opération se déroulera sur toute l'étendue du territoire national, dans les Divisions des Opérations Douanières Régionales.

Au cours de cette opération, il sera accordé un abatement de quarante-cinq pour cent (45%) sur la valeur en douane de toutes les catégories de motos acquises avant le **1^{er} octobre 2019** suivant le tableau ci-après :

Catégories de motos	Anciens droits et taxes de douane avec TVM	Nouveaux droits et taxes de douane avec TVM
Moto P<ou = 50	49 055	30 338
Moto P50 – 80	75 052	44 636
Moto P80 – 250	105 650	68 215
Moto P250 – 500	116 049	73 934
Moto tricycle	203 442	133 250
Moto tricycle berne	229 439	147 548
Moto tricycle à volant	489 409	290 532

TVM : Taxe sur les véhicules à moteurs.

Le Commissaire Général invite à cet effet les usagers concernés à saisir cette occasion afin de dédouaner et d'immatriculer leurs motos.

Pour toutes information utiles, appelez le numéro vert **8201**.

Fait à Lomé, le **03 OCT 2019**

Le Commissaire Général


Philippe Kokou B. TCHODIE

OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

-45% motos

sur la valeur en douane des

du 1^{er} au 31 octobre 2019, sur toute l'étendue du territoire national, bénéficiez d'un abatement spécial en vue de vous faciliter les formalités de dédouanement et d'immatriculation de vos motos

8201
numéro vert
8280
numéro vert

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES



OTR - TDR
OTR - Office togolais des recettes
OTR - Office togolais des recettes

Passez des **nuits paisibles** avec les **forfaits DATA NUIT** **TAPEZ *919*10#**

**Des Gigas
nuits !!!**

Forfaits	Tarifs	Volume	Validité
Nuit Mini	450. FCFA	2 Go	1 jour (22h à 6h)
Nuit Maxi	900. FCFA	3 Go	3 jours (22h à 6h)

Chaque type de forfait est cumulable en solde et en durée de validité. **SOLDE *919*8*2#**



service client : 888 www.facebook.com/Togocel www.twitter.com/togocel_tg [instagram/Togocellulaire](https://www.instagram.com/Togocellulaire) www.togocel.tg certifiée ISO 9001 : 2015; ISO 14001 : 2015 et ISO 27001 : 2013